
 
 

Bericht des Verbands-Lehrwartes 
zum Verbandstag 2017 

 
Auch im letzten Jahr konnten wir eine umfangreiche und qualitativ zufriedenstellende 
Trainerausbildung im WVV anbieten. Knapp 600 Trainerinnen und Trainer wurden aus- und 
fortgebildet. Damit sind wir im DVV mit Abstand der aktivste Verband in der Traineraus- und -
weiterbildung. 
 
Aber es gilt auch Probleme zu benennen: es fällt dem Lehrausschuss zunehmend schwerer, genügend 
motivierte und qualifizierte Referenten zu finden, die bereit sind, sich im WVV zu engagieren. 
Angesichts der im Aus- und Fortbildungswesen üblichen Honorare sehe ich den Verband hier vor der 
grundsätzlichen Entscheidung, entweder die Vergütung zumindest halbwegs marktüblichen 
Konditionen anzunähern oder die Anforderungen an die Qualität der Referenten zu senken.  
 
Auch die Einbindung der hauptamtlichen Trainer in die Lehre stellt sich – vor dem Hintergrund Ihrer 
Kernaufgaben im Nachwuchssport - nicht immer einfach dar, die vom Vorstand vorgegebenen 
„Sollzeiten“ in der Lehre wurden durch die Trainer aus verschiedensten Gründen nicht erreicht. 
 
Ich werde für das Amt des Lehrwarts über den Verbandstag hinaus nicht mehr zur Verfügung stehen.  
 

Till-Christopher Kittel 
 

 


